

Publié le 7 mai 2021

Les Epl et l'Europe, une relation à construire

Les Epl sont-elles de grosses consommatrices de crédits européens ? Pas vraiment, quand on observe de près les données du dernier Panorama des Epl européennes. Une explication s'impose d'emblée : le modèle Epl présente toutes les garanties pour trouver des financements... sans passer par Bruxelles. Mais Pascal Bolo, président de SGI Europe, les invite vivement à épouser le destin européen, à l'heure où nous fêtons l'Europe le 9 mai prochain.



Les banques partenaires de la FedEpl vous le confirmeront : **les Epl ont la réputation d'être solidement ancrées sur leurs fondations financières**. Disposant de bonnes capacités d'autofinancement, elles ont forcément installé dans le temps une relation apaisée avec les acteurs bancaires et institutionnels. Même au cœur de la crise sanitaire, l'ensemble des parties prenantes de l'économie mixte locale ont su se mobiliser pour les aider à traverser la tempête sans subir trop de dégâts. **Les financements européens ne sont donc pas essentiels à leur survie**. Or, comme l'indique **Pascal Bolo, président de SGI Europe**, il y a une **claire demande d'Europe chez les Epl**, notamment pour développer de nouveaux projets. Si la relation reste à construire, les contours

de cette dernière se dessinent.

Financements méconnus

Concrètement, **13 % des Epl ont introduit une demande de financements européens au cours des 5 dernières années**. Elles sont surreprésentées dans l'aménagement (17 %), dans l'environnement et les réseaux (17 %) et dans l'habitat et l'immobilier (15 %). Les entreprises de taille intermédiaire, mieux structurées pour les solliciter, tirent leur épingle du jeu. Au final, 11 % des Epl ont bénéficié de fonds européens au cours des 5 dernières années. Elles sont surreprésentées dans l'habitat et l'immobilier (15 %), dans l'environnement et les réseaux (13 %) et dans l'aménagement (12 %).

A fond sur le FEDER

75 % des financements européens obtenus par les Epl proviennent de l'enveloppe des fonds FEDER, qui visent à renforcer la cohésion économique et sociale au sein de l'Union européenne en corrigeant les déséquilibres régionaux. Les Epl d'aménagement, d'habitat et d'immobilier se sont très largement tournées vers cette enveloppe. Les demandes des Epl d'environnement et de réseaux ont été plus dispersées. Ces fonds servent principalement à financer des projets d'aménagement et de renouvellement urbain (41 %) ou encore des projets liés à la transition énergétique (26 %), en croissance permanente (18 % en moyenne au cours des dernières années).

Pour en savoir plus : [Panorama des Epl en Europe](#)